



**Mi Universidad**

## **Análisis**

*Nombre del Alumno: Magdiely Martínez Alvarado*

*Nombre del tema: análisis de los temas vistos en clase*

*Parcial: I*

*Nombre de la Materia: interculturalidad y salud I*

*Nombre del profesor: Dra. Itzel Citlalhi Trejo Muñoz*

*Nombre de la Licenciatura: medicina humana*

La interculturalidad es la interacción entre culturas de una forma respetuosa donde se entiende que ningún grupo cultural está por encima de otro, es el que favorece la integración y convivencia entre culturas. La interculturalidad depende de múltiples factores que son: distintas concepciones de culturas, obstáculos comunicativos, características políticas, jerarquías sociales y la economía. La interculturalidad en salud analiza la atención de los servicios públicos en salud, se han expresado múltiples señalamientos sobre la manera como las personas son tratadas cuando acuden a solicitar atención médica; la queja constante es la percepción de los usuarios respecto a las actitudes de indiferenciación, deshumanización, despersonalización y discriminación por parte de nuestro personal médico y de enfermería del servicio de salud. Los familiares e los pacientes señalan que es común el maltrato y regaños antes las creencias y prácticas que manifiestan sobre la salud y la enfermedad, nosotros como médicos nunca debemos hacer de menos a la gente porque cada quien tiene su manera de ser, pensar y actuar lo único que debemos hacer es acoplarnos a sus ideologías y atenderlo de manera correcta para que se lleve un buen servicio de nuestra parte. El proceso de la interculturalidad se basa en el respeto, diálogo horizontal, la comprensión mutua y la sinergia. Lo que igualmente atrae conflictos es la interculturalidad en empoderamiento, es la relación de desigualdad en la sociedad esto produce una sobrevaloración de las ideas de los grupos humanos mejor posicionados, que se imponen por encima de otras formas de pensar. Así en las ciudades subordinadas y empobrecidas, se les hace sentir devaluadas, no ejerciendo estas de manera digna sus derechos sociales. Esto conlleva a problemas a las poblaciones de bajos recursos ya que no le proporcionan importancia y eso hace que las personas estén enfermas y no tengan muy buenos recursos médicos. También está la interculturalidad en el proceso de salud se considera la salud como un derecho fundamental y entiende como implícita la capacidad de los profesionales de la salud de poder integrar el conocimiento con las creencias y las prácticas tradicionales al momento de confrontar una enfermedad, esto se considera inclusivas y tradicionalmente insensibles aquellas políticas, programas y proyectos que consideran dentro de sí la medicina y prácticas tradicionales. La carencia de esta consideración implica políticas, programas y proyectos culturalmente insensibles. Y por último está la interculturalidad en el género y derechos humanos, la relación desigual en las sociedades, produce una sobrevaloración de las ideas de los grupos humanos mejor posicionados que se imponen por encima de otras formas de pensar, avasallando las percepciones de grupos con menores oportunidades del desarrollo. Los derechos culturales son los que han recibido menor atención que no han sido considerados prioritarios para avanzar hacia el desarrollo, en las últimas décadas hemos visto importantes avances en el marco internacional de derechos, tanto en lo que se refiere a la igualdad de género como la diversidad cultural. aquí se puede ver como sufren los países y comunidades de bajo recurso sufren tanto en el ámbito de salud como el de sus derechos como personas y eso debemos cambiar y nosotros al ser médicos ofrecerle un buen servicio de salud y respetarles sus derechos y el tipo de género que son.